

豊明市教育委員会 会議録
「定例会 令和3年6月」

令和3年6月22日（火）午後2時00分豊明市教育委員会6月定例会は、豊明市役所新館3階教育委員会室に招集された。

1 応招委員は、次のとおりである。

教 育 長	：	伏 屋 一 幸	教育長職務代理者	：	長 山 加 代 子
委 員	：	久 留 島 夕 紀	委 員	：	青 木 睦
委 員	：	井 戸 貴 子			

2 不応招委員は、次のとおりである。

な し

3 出席委員は、次のとおりである。

教 育 長	：	伏 屋 一 幸	教育長職務代理者	：	長 山 加 代 子
委 員	：	久 留 島 夕 紀	委 員	：	青 木 睦
委 員	：	井 戸 貴 子			

4 欠席委員は次のとおりである。

な し

5 会議事件説明のため出席を求めたものは、次のとおりである。

教 育 部 長	：	藤 井 和 久	学 校 支 援 室 長	：	小 崎 真
学 校 教 育 課 長	：	高 木 安 司	生 涯 学 習 課 長	：	深 草 広 治
図 書 館 長	：	水 野 美 樹			

6 本会の事務に従事したものは、次のとおりである。

事務局（課長補佐）近 藤 貴 洋、事務局（専門員）加 藤 賢 司、事務局（主査）
箕 浦 佳 代

本会事件は、次のとおりである。

議案

（1）教育委員会補正予算（案）について

報告

- （1）学校安全緊急情報共有化広域ネットワーク活用訓練結果について
- （2）水泳授業及びプール開放事業について
- （3）豊明市立南部公民館利用にかかる駐車料金助成事業実施要綱の制定について
- （4）豊明市教育委員会事務点検評価員の委嘱について
- （5）教育委員会後援申請について
- （6）学校給食への異物混入について

その他

(1) 令和3年度教育委員会学校・フレンドひまわり訪問の日程について

開会宣言 午後2時00分、6月定例教育委員会の開催を宣言。

会議録承認 5月定例会（5月18日分）の会議録について、承認する旨確認。

教育長 それでは、私から先回の教育委員会後の報告をいたします。

はじめに、新型コロナウイルスの本市における感染状況についてご報告したいと思います。6月に入り、第1週が14名、第2週が6名、第3週が7名となりました。4月、5月は50名、37名と続いていましたが比較的落ち着いて参りました。一昨日に愛知県が緊急事態宣言からまん延防止措置に切り替わり、飲食店などの営業時間や酒類の提供規制の緩和が始まりました。学校教育の分野においては、家族に濃厚接触者となった人がいた場合、本人についても登校ができませんでしたが、今回からは学校と保護者で相談の上、登校するか否かを決定できることとなりました。また、野外教育活動につきましても、出発地である豊明市と行先の両方がまん延防止地域に入っていない場合は、実施できることとなりました。豊明市の場合は、美浜町と旭高原のある豊田市で対象地区に入っていないので、このままであれば実施できることとなります。このように若干規制が緩和されましたが、実施する場合には引き続き細心の注意を払って行うよう計画を進めていきたいと思っております。

次に、運動会の報告をしたいと思います。5月22日に中央小学校と三崎小学校、29日に豊明小学校と沓掛小学校の運動会が開催されました。新型コロナウイルスによる緊急事態宣言下での実施となり、各学校においては児童や保護者の密を避けるために学年をグループ分けした上で競技を行っていました。小学校では低学年、中学年、高学年と出番を制限し、保護者も入れ替えながら行っていました。例年に比べ種目も少ない状態での実施でしたが、子どもたちは非常に楽しそうに競技を行っていました。残りの学校につきましては秋に開催することになりますが、少しでも新型コロナウイルスによる影響が少なくなっていることを願っています。

次に、先月の定例教育委員会の折にも説明しました、南部公民館の図書室の改修案について今月6日日曜日と7日月曜日の夜に住民説明会を開催しました。2日間で13名の方が参加され、スペースの有効利用の方法や蔵書の件などについて建設的な意見を伺うことができた反面、市民アンケートの実施方法などへの不満もいただきました。内容としては、栄分室の閉室ですので、栄地区を中心にアンケートをするべきではないかとの意見でした。後日、アンケートについては、南部にお住まいの方のご意見をより多くお聞きするという事で、栄中学校の学区内で200名の方を選んで、今月末までの期限で再度行っています。さらに、南部公民館の図書館に意見箱を置いて、我々の案を示した上で7月中旬までの期間で意見を伺っております。反映できる意見は反映していきたいと考えています。

次に、6月定例月議会に上程している予算案については、初日に議決された図書館の網戸設置をはじめ、栄、中央、大宮の各小学校の水泳指導委託や危険ブロックの撤去などすべての案件が18日に開催されました建設文教委員会で承認されました。次に、すでにメールでもお知らせしましたが6月15日に栄小学校、二村台小学校において、栄調理場で調理された中華スープの中に異物が混入してしまった件があり、保健所の指導を受けるという事案が発生しました。幸い健康被害はなく、その後もそうした連絡はありませんが、今後チェック体制を強化し二度とこのようなことのないよう対処して参ります。この件につきましては後ほど報告事項の中で詳しく説明いたします。

最後になりますが、今月17日に市校長会より来年度予算の要望事項が出されました。主な内容につきましては、2階以上の教室への網戸の設置、消毒用オゾン装置の増設、教員用タブレットの増設、特別教室へのエアコンの設置、特別支援教育支援員の増員、校舎の壁や床の修繕など

多方面にわたっての要望となっています。今説明した項目は一部でありまして、50以上の要望がありましたので、今後事務局内で協議し、優先順位を定めながら順次実施計画に反映したいと考えております。以上で私からの報告を終わります。

今の報告につきまして、ご意見ご質問等がありますか。(なし)

議事の経過

教育長 それでは議事に入ります。議案(1)「教育委員会補正予算(案)について」説明をお願いします。

学校教育課長(資料第1号に沿って説明を行う)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。(なし)

では、議案(1)「教育委員会補正予算(案)について」承認される方は、挙手をお願いします。(全員挙手) それでは、承認といたします。

続きまして報告に入ります。報告(1)「学校安全緊急情報共有化広域ネットワーク活用訓練結果について」説明をお願いします。

学校支援室長(資料第2号に沿って説明を行う)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。

委員 FAX以外での連絡もしていますか。

学校支援室長 庁舎内ではメールでの連絡をしています。

委員 昨年の結果でも遅れがあり確認をしましたが、今回も18分も遅れています。先ほどの説明ではタイマー設定の理由ではないかとのことでしたが、もう少し詳しくお願いします。

学校支援室長 現在まだ調査中として、理由が分かっているわけではありません。送り側なのか受け手側なのかも含めて調べています。FAXの時計の設定のずれなども考えられます。

委員 フレひまの受信時間がありませんがどうなっていますか。

学校支援室長 フレひまは調査対象ではないので時間の確認をしていませんが、市役所からの発信、受信はできているとの確認はできています。

教育長 その他にご質問等よろしいでしょうか。(なし)

では、続きまして報告(2)「水泳授業及びプール開放授業について」説明をお願いします。

学校教育課長(資料第3号に沿って説明を行う)

教育長 ただ今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。(なし)

前回の教育委員会でも説明しましたが、今年から全小学校8校で民間プールにて水泳授業を行います。プール開放は学校で開催せず民間プールを利用し、夏休み中に3日間開催することになります。

では、続きまして報告(3)「豊明市立南部公民館利用にかかる駐車料金助成事業実施要綱の制定

について」説明をお願いします

図書館長 （資料第4号に沿って説明を行う）

教育長 ただ今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。

委員 実際に助成を受けるにはどのような流れになりますか。

図書館長 資料のAからFの駐車場が対象になります。駐車すると駐車券又は駐車証明書が発行されますので、お帰りの時に公民館受付で確認をした上で最大2時間までのサービス券を渡します。駐車料金の精算の際にサービス券を使えば、時間に見合った料金が割引されます。ただし、コインパーキングは駐車した時に、精算機から駐車証明書を発行し持ってきていただく必要があります。

委員 実施要領では申請書を提出とありますが、それはサービス券をもらう時に書類を提出するということですか。

図書館長 サービス券はお帰りの時に申請書を書いていただいて発行となります。

委員 サービス券の対象者は公民館利用者ですか。

図書館長 南部公民館に入館された方が対象になります。

教育長 実際にはどの程度利用したかの判断は難しいと考えています。2時間の上限でよいのかも含めて利用の状況を検証して考えてきます。

委員 無料の駐車場が2台ありますが、ここは申請はいらぬし利用時間の制限はないわけですね。

図書館長 そのとおりです。

教育長 その他にご質問等よろしいでしょうか。(なし)

では、続きまして報告(4)「豊明市教育委員会事務点検評価員の委嘱について」説明をお願いします。

学校教育課長 （資料第5号に沿って説明を行う）

教育長 ただ今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。(なし)

それでは今年度も3人の評価員の方に事務点検をお願いすることにしますのでよろしくお願ひします。

続きまして報告(5)「教育委員会後援申請について」説明をお願いします。

学校教育課長、生涯学習課長（資料第6号に沿って説明を行う）

教育長 ただ今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。(なし)

後援事業につきましては、資料のとおりとしますのでよろしくお願ひします。
続きまして報告(6)「学校給食への異物混入について」説明をお願いします。

学校教育課長 （資料第7号に沿って説明を行う）

教育長 ただ今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。（なし）

委員 異物混入のあった2校の他の学校も含めて、給食に対しての抵抗感が出たということはありませんか。

学校教育課長 該当の児童にも聞き取りをしましたが、給食について心理的な不安が出なくて良かったと思っています。

委員 今回の異物混入については私たちにもすぐに連絡をいただきましたが、重要なのは再発防止になります。緊急点検をし、安全確認をしたことは再発防止ではありません。どのような対応をするのですか。

学校教育課長 混入した器具は逆流防止のためホースに付けてあり、たれ防止のため使用をしていました。今までも点検をしていましたが、調理員も気がつかなかったようです。今後は、逆流防止用の器具は撤去しましたので、これからはこの個所の混入はなくなります。ただホースからのたれが出ることになりますのでバケツなどの器で受けることにします。

委員 器具の撤去は破損した調理機だけですか。

学校教育課長 栄調理場の器具だけでなく、中央調理場の器具もすべて撤去しました。

教育長 その他にご質問等よろしいでしょうか。（なし）

このたびは給食に異物混入がおきてしまい大変申し訳ありませんでした。今後は安心して食べられる美味しい給食を提供できるよう努めます。

次にその他に入ります。（1）令和3年度教育委員会学校・フレンドひまわり訪問の日程について説明をお願いします。

学校教育課長 （その他資料①に沿って説明を行う）

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。（なし）

フレンドひまわりは勅使だけですか。昼食は給食ではなく外食ですね。

学校教育課長 そのとおりです。

教育長 他によろしいですか。（なし）

では、次に（2）次回教育委員会の日程になります。次回は7月16日（金）午後2時00分からです。8月定例教育委員会は、8月17日（火）午後2時00分からになります。7月16日の金曜日の定例会では、昨年教科書採択をしていただきましたが、社会科の候補の教科書が出てきましたので、それを議題として提案する予定ですのでよろしくをお願いします。

教育長 （3）その他ですが何かございますか。

委員 3点お願いします。1つ目ですが、セーフティプラスワンが始まりましたが、現在の状況はどうなっていますか。2つ目として、先生用のタブレット配置状況と活用状況はどうなっていますか。3つ目として、学校でのLGBTの対応として中学年の制服が変わっていくわけですが、他のLGBTへの対応として男女混合名簿の利用状況はどうなっていますか。

学校支援室長 1つ目のセーフティプラスワンの状況ですが、館小学校で今年からスタートしています。市から2名の教員を配置し、ボランティアと共に進めています。ボランティアの読み聞かせも安心して任せられるようになってきました。最初に比べ徐々に軌道に乗ってきており、スムーズに運営されているとの印象を受けています。今年度は1年生ですが、来年度は2年生まで拡大したいと考えています。

委員 児童や保護者からの要望や意見等がありますか。

学校支援室長 今の所声はもらっていませんが、アンケートをするなどして課題、要望をお聞きしたいと思います。

学校教育課長 2つ目ですが、パソコンについてはすでに教員には各1台を配置しています。タブレットは授業用なので普通教室と特別支援教室分を配置していますが、校長会から増設の要望もありますので、小学校は数台、中学校は10台程度を今年度中に配置をしたいと考えています。今後は利用状況を見ながら必要であれば予算要求をしていきたいと思っています。

学校支援室長 3つ目ですが、市内では大宮小学校だけが男女混合名簿を使っています。他の学校には校長会等で混合名簿の使用をお願いしています。

委員 大宮小学校でしか使用をしていないそうですが、良いこと、不都合なことはあるのでしょうか。他市町の状況はどうですか。

学校支援室長 問題があるとは聞いていません。他の学校でもできると思います。国や県は進めて欲しいという方針を出していますが他市町でも進んでいないのが現状です。

教育長 県立高校では令和4年度から混合名簿を使うことが決定しているそうです。今後は市町村にも広がっていくのではないかと考えています。私も5月の校長会でも使える所から使ってほしいとお願いをしました。今後は徐々に広がっていくと考えています。

委員 大宮小学校だけが男女混合名簿を使用した理由はどこにあるのでしょうか。

学校支援室長 校長判断で始まりました。

教育長 他に何かありますか。

委員 学校へのコロナワクチン接種についてお聞きします。どのようなスケジュールですか。

学校支援室長 7月の前半あたりの平日から市独自の優先順位をつけて教員の接種をする予定です。教員の中では養護教諭、特別支援学級の先生154名をまずは優先して接種をします。それ以外の教員は7月から8月くらいに接種をする方向になると思います。

教育長 その他の教員が400人程度いますが、優先順位をつけて接種をします。豊明市の場合は大規模接種会場として藤田医科大があります。東郷町や日進市は遠いこともあり空気が沢山ありますので、保育士や教職員などのワクチン接種を入れています。豊明市の場合は空気がほとんどない状況でして、東郷町や日進市の方が教職員の接種が進んでいます。豊明市としては、空気があればそこでは接種をすることになります。ただ平日に教職員の接種をすることは難しいので、夏休み中に集中して打てれば良いと思いますが、まだまだワクチンの供給が不透明だとのことで

すので、教職員への接種も臨機応変に行う必要があります。
その他にご質問等よろしいですか。(なし)

閉会宣言 午後3時00分、6月定例教育委員会の閉会を宣言。